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自2024年 4月 1日 6时起，

安庆综合广播发射接收频率

FM90.3兆赫将停止发射，欢迎继

续锁定FM107.7兆赫。

新的起点，新的开始，感谢

您的持续关注，也期待华丽转身

后的新频率和节目，给您全新的

收听体验，让我们一起期待。

安庆市新闻传媒中心安庆综合广播

2024年3月19日

通 告

本报讯（全媒体记者 江月 通
讯员 朱森森 文/图）3月22日，天
刚蒙蒙亮，王友国开车去岳西县蔬菜
批发市场，选菜、砍价、搬上车……开
了近一小时山路，抵达来榜镇横河村。

2008 年，王友国当选横河村党
支部书记，带着村“两委”接手了村里
的宾馆，为了节省成本，他“私车公
用”，承担起买菜的重任。十几年来，
王友国几乎每天早上都要从县城进
菜，再开车回村。“一斤青菜，批发只
要1元5角，镇上买要4元。”王友国
说，做生意要精打细算，但他却没算
过这么多年自己掏了多少油费。在
横河村，王友国有个响亮的名号——

“吃亏书记”。
当时的横河村又穷又乱，村集

体负债 18 万元，村组没有一条水
泥路，村民无事可做，老村部改造
的宾馆外包出去却年年亏损……
因此，村民想让在广西做生意的王
友国回来任村书记。生在横河村
却很早离乡的王友国，在村民和村

“两委”劝说下回来了，一干就是
16 年。

刚刚上任的王友国，对村里544
户村民挨家挨户走访，得出一个结
论：管好横河村，就要把老百姓的事

干好。路要修、危房要改造、厕所要
拆、债要还、村集体经济要发展……
而他只有一个办法——事事亲力亲
为，带着大家一起干。

修路资金不够，需要老百姓集
资，王友国带头捐款，没过多久，横河
村21公里村组路、47公里入户路都
修好了，成为岳西最先实现户户通水

泥路的村子。
路修好了，还有供水问题。王友

国天天住在岳西县城，跑部门、争项
目……最后用三年时间分批让全村
22个村民组喝上“放心水”。路和水
的问题解决了，村民乐了，其他工作
也好开展了。

要让村民过上好日子，还要靠
发展。横河村在明堂山脚下、318
国道贯穿全境，所以，王友国上任
后干的第一件事，就是把外包出去
的横河山庄宾馆要了回来，买菜、
炒菜、端盘子、洗碗……村“两委”

都是义务工。王友国是大厨，经常
从上午 10 时站到下午 2 时，没有双
休。第一年，宾馆就盈利了；去年，
宾馆营收 100 多万元，纯利润 40 多
万元。

为了发展村集体经济，王友国带
着村“两委”想了很多招，最管用的招
还是“带头干”。“每天早上第一件事
是喂鸡，村干部在梨园、桃园除草。”
王友国说，有一群人帮着他，却不怨
他一分。去年，横河村集体经济营收
320万元、纯收入121万元，连续两年
居岳西县集体经济发展“十强村”第
一位，全村村民人均可支配收入达
2.2万元。

有了产业，村民有事干了、矛盾
少了，村容村貌得到整治了，还涌现
出“ 中 国 好 人 ”、安 徽 省“ 最 美 家
庭”……去年，横河村获评全国乡村
治理示范村。

2008 年到 2024 年，横河村实现
了从一穷二白到村集体经济全县第
一，从“路边尽是厕所”到乡村治理
全国示范的嬗变；王友国从老板到
村书记，从壮年到即将退休，还在

“带头干”。
马上，王友国个人贷款也要修

的 8 米宽村道，准备硬化了。“逢年
过节、旅游旺季，村民和游客再也不
用在这条路上堵三四个小时了。”站
在即将施工的大路上，王友国笑着
说，“个人牺牲一点，老百姓受益我
就高兴。”

从一穷二白到村集体经济全县第一

“吃亏书记”治村记

本报讯（全媒体记者 沈永
亮 通讯员 陈虹）3 月 27 日上
午，宜秀区罗岭镇东方圩国家现
代农业示范展示基地内，基地生
产负责人程梅正带着工人们机
械化育秧，基地边一个育秧大棚
里，3000 平方米的再生稻秧苗长
势喜人。“全是小红稻再生稻品
种，一天能育 5000 盘，帮周边大
户代育秧，全部实行订单生产。”
程梅说。

与东方圩国家现代农业示范
展示基地类似，五横乡曰公社区
显云家庭农场基地内，基地负责
人查显云带着 10 名工人正在育
秧。查显云在曰公社区承包农田

15 年了，目前拥有农田 1800 亩。
“找人代育 400 亩，自己育秧 400
亩，全是小红稻再生稻品种。”查
显云说，今年计划栽种再生稻 800
亩，比去年增加 500 亩。再生稻经
济效益好，正常情况下，再生稻亩
产比单季稻多近 300 斤，亩均纯收
入多300元。

今年，我市继续稳步扩大再生
稻面积，全市计划栽种再生稻 50
万亩，较去年增加 10 万亩。“当下
各地正纷纷利用各项农业奖补资
金，激发农户再生稻种植积极性，
其中亩均补贴最高预计可达 150
元。”市农技推广中心农业科科长
郑本一说。

今年计划栽种再生稻50万亩
较去年增加10万亩

本报讯（全媒体记者 余永
生 通讯员 汪秋琴）近日，宿松
县中医院凤麟核中科超精“麒麟
刀”医用直线加速器装机仪式举
行，全国首台套由宿松籍院士吴
宜灿团队研发的“麒麟刀”医用直
线加速器投放宿松，将为皖西南
地区肿瘤患者带来更高水平的医
疗服务。

“麒麟刀”精准放射治疗系统
采用“图像+剂量”双重引导技术、
智慧放疗云平台，具有高精度、高
剂量率、高适用性、高安全性等显
著特色，打破了高端放疗技术被国
外品牌垄断的现状，解决了长期以
来高端放疗装备“卡脖子”痛点。
该产品能在不损伤周围正常细胞
组织的前提下，对肿瘤细胞进行精
准打击。

随着“麒麟刀”的临床应用，
宿松将以此为契机建设健康小
镇，打造一个集医疗、康复、健康
管理与休闲为一体的综合性健康
服务区域，让健康产业成为该县
的新名片。

安庆素有“院士之乡”美誉，累
计培育中国科学院、中国工程院院
士 50 人，总数位居全省第一、全国

前列。近年来，安庆市大力实施“内
搭平台、外联老乡”发展战略，充分
利用安庆籍院士等老乡资源，助力

“双招双引”。
近年来，安庆定期举办安庆

籍院士暨知名专家新年恳谈会，
邀请安庆籍院士专家畅谈科技前
沿，把脉安庆发展，交流项目线
索，共话乡友情谊，共同探讨如何
加快安庆振兴发展；建立与院士
专家常态化联系机制，每名院士
安排一位市领导专门对接，通过
多种形式建立广泛、密切的联系；
谋划建设安庆院士中心，围绕服
务决策咨询、开展学术交流、传播
科学文化、促进成果转化等功能
定位，建设院士学术成就展厅、学
术综合楼、院士之家……

程京院士引进的安庆市精准
医学中心暨 AI 赋能乡村医疗项
目在怀宁投入使用；徐南平院士
引进的膜集成节能环保设备产业
化项目已在安庆经开区投产；彭
寿院士引进的百亿中玻太阳能新
能源产业基地项目正在桐城建设
中……2022 年以来，安庆籍院士
引进的项目 6 个，总投资额超 170
亿元。

院士老乡带来医疗“黑科技”
全国首台套“麒麟刀”医用直线加速器投放宿松

王友国准备下厨。


